

Síntesis Informativa

14/Diciembre/2023

SECRETARIO

(B555) Suscriben México y Emiratos Árabes Unidos memorándum de entendimiento en materia agroalimentaria en el marco de la COP28

Con el objetivo de reforzar la producción agroalimentaria, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura)** firmó un memorándum de entendimiento con el gobierno de Emiratos Árabes Unidos, teniendo como escenario la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático 2023 (COP28).

<https://www.avicultura.mx/destacado/fortalecer-al-sector-agroalimentario-el-objetivo-de-un-nuevo-memorandum-de-entendimiento-con-emiratos-arabes-unidos>

(B554) Presenta México en COP28 proyectos para ahorrar agua en la agricultura

México ha asumido un importante liderazgo en el contexto hemisférico respecto al aprovechamiento sustentable y conservación de los recursos agua, suelo y agro-diversidad, el cual es reconocido por instituciones y organismos internacionales, afirmó el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/reconocen-a-mexico-por-aprovechamiento-sustentable-del-agua-y-suelo-para-la-agricultura/>

(B552) Trabaja México por una agricultura sostenible en el largo plazo, destaca secretario Villalobos en la COP28

Por medio de políticas públicas y acciones para fortalecer sus suelos agropecuarios y aprovechar de manera sustentable el agua, México está construyendo resiliencia para mantener una agricultura sostenible en el largo plazo, afirmó el **titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/trabaja-mexico-por-una-agricultura-sostenible-en-el-largo-plazo/>

Mosaico rural / Presencia de México en la COP28 / Luis P. Cuanalo Araujo

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, formó parte de la delegación mexicana en la COP28, celebrada en Dubái, Emiratos Árabes Unidos, donde participó en diversos paneles y reuniones bilaterales. Por ejemplo, estuvo en el Diálogo ministerial de alto nivel sobre la creación de sistemas alimentarios resilientes al agua, así como en la sesión "Escalando las finanzas climáticas: Oportunidades para la agricultura", además de que conversó con la organización Food Tank sobre los desafíos que enfrenta la agricultura por fenómenos climatológicos recurrentes y se reunió con el Grupo Consultivo de Investigación Agrícola Internacional. **Contra Réplica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000343nc.pdf

SECRETARÍA

(B558) Cuenta México con un fuerte sector citrícola para atender el mayor consumo por temporada invernal

México cuenta con un sólido sector citrícola que el año pasado registró una producción superior a los ocho millones de toneladas de limón, naranja y toronja, productos que ofrecen importantes beneficios a la salud, en especial durante los meses invernales o ante cambios estacionales, lo que propicia que aumente su demanda en la época decembrina.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/548417/Cuenta-Mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal.html>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-cuenta-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://hojaderutadigital.mx/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://periodicoelporvenir.com/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://www.tierrafuerte.mx/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://diariocambio22.mx/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/mexico-produccion-citricola-suficiente-para-epoca-decembrina/>

<https://ndlnoticias.com/2023/12/13/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/12/13/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/cuenta-mexico-con-fuerte-sector-citricola-para-consumo-por-temporada-invernal/>

https://www.votaqueretaro.com/nacional/cuenta-mexico-con-un-fuerte-sector-citricola-para-atender-el-mayor-consumo-por-temporada-invernal/?fbclid=IwAR2KWc8GjYvT1P3U_iD5Zi2MifMqMChs_mCf_DFYZ7JBt-1vtqllJ7oK1l

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1735009918665527634>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1735017323260453228>

<https://twitter.com/EIAgroanalista/status/1735085859395834204>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1735027737478176802>

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1735024756896976901>

(B558) México: líder en producción citrícola global

México destaca en el ámbito citrícola con una producción que superó los ocho millones de toneladas de limón, naranja y toronja el año pasado. Estos frutos, reconocidos por sus beneficios para la salud, experimentan una creciente demanda durante el invierno y cambios estacionales, especialmente en la temporada decembrina. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001019nc.pdf

<https://cultivafuturo.com/mexico-lider-en-produccion-citricola-global/>

México limitó maíz transgénico sin valorar riesgo

México no hizo la evaluación de riesgo para prohibir el maíz transgénico, argumentó la Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) en su primera comunicación escrita tras la designación de los panelistas que tratarán el caso de solución de controversias entre ambos países. La USTR expuso que la prohibición mexicana del maíz transgénico para la tortilla no se basa en normas, directrices o recomendaciones internacionales, ni en una evaluación del riesgo. Elaboración propia con datos de la **SADER** y del departamento de Agricultura de E.U. **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000557nc.pdf

Banca y Nafin alistan paquete de \$500 millones para apoyar a mipymes afectadas por Otis

La Asociación de Bancos de México (ABM) y Nacional Financiera (Nafin) alistan un paquete inicial de 500 millones de pesos destinado a micro y pequeñas empresas que fueron afectadas por el huracán Otis, en Guerrero, especialmente en Acapulco. También programas con FIRA y Bancomer Por otra parte, en conferencia, Alberto Gómez, presidente ejecutivo de la ABM, mencionó que también hay programas que se trabajan con otras instituciones de fomento como los Fondos Instituidos en Relación con la Agricultura (**FIRA**) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomer). Respecto a **FIRA**, detalló que hay tres programas principales para reactivar el sector agroalimentario; mientras que Bancomer atenderá necesidades de créditos de mayor monto para hoteles con la posibilidad de sindicarlos con la banca comercial. **El Economista, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000768nc.pdf

Aprueban cuenta pública 2021; por aclarar 62 mil mdp

La mayoría oficialista (Morena-PVEM- PT) en la Cámara de Diputados aprobó el dictamen relativo a la cuenta pública del ejercicio fiscal 2021, el cual tiene todavía por aclarar casi 62 mil millones de pesos. Prueba de ello, es que **Segalmex** no acreditó la prestación de servicios profesionales de administración personal por más de 600 millones de pesos y otorgó 106 millones de pesos de incentivos a medianos productores de maíz sin que se presentarán las facturas y los instrumentos administrativos de riesgo correspondiente. **24 Horas, 2/ Reporte Índigo, 3/ La Jornada, 6/ Capital Estado de México, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000997nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000934nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000884nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000833nc.pdf

Exigen pagos de maíz

Productores de maíz tomaron este miércoles las instalaciones de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, pues desde octubre no les han pagado la semilla que recolectó la dependencia. Explicaron que la deuda por el maíz que vendieron asciende a 11 millones de pesos y afectó a unos 100 campesinos, quienes están desesperados ante la falta de respuesta. **El Financiero**, P 37

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001467nc.pdf

Abren segundo proceso a Gavira Segreste

Un juez federal dictó la segunda vinculación a proceso a René Gavira Segreste por el caso de la presunta compra ilegal de certificados bursátiles por 100 millones de pesos, con recursos de **Segalmex**. José Rivas González, juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte, procesó al ex titular de la Unidad de Administración y Finanzas del organismo descentralizado por el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades, por lo que desde marzo se le declaró sustraído de la justicia porque dejó de acudir a firmar a la Unidad de Medidas Cautelares. **Reforma**, P 2

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001209nc.pdf

En privado / Empate, derrota y victoria / Joaquín López-Dóriga

Ayer había tres temas legislativos centrales: en el Senado, la elección de la ministra número 11 de la Corte; en la Cámara de Diputados, el desafuero del fiscal de Morelos, y en el Congreso local, la ratificación, o no, de Ernestina Godoy como fiscal de Ciudad de México. 3. Madres. López Obrador aumentó el tono de su acoso contra este reportero diciendo ayer que hasta eché madres por el caso Segalmex, pero luego dijo que no sabía si había echado madres, pero que sí. Debo decir que no eché madres contra el fraude de **Segalmex**, como dijo. Lo denuncié. Pero me dio una idea. **Milenio Diario**, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001218nc.pdf

AGRICULTURA

Mosaico rural / Campo, agua e Inseguridad / Luis P. Cuanalo Araujo

En los siguientes años, los programas dirigidos al campo, así como los bienes públicos del Gobierno federal, deberán acompañarse de acciones específicas ante los severos problemas de sequía que se han vivido y seguiremos viviendo en México y en el mundo. Tan sólo septiembre de este año fue el más caluroso del que se tenga registro en las últimas siete décadas, con una temperatura casi tres grados superior por encima del promedio histórico, lo que afectó la producción de maíz y frijol. **Contra Réplica**, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000343nc.pdf

Concluye participación de México en la COP28

El 13 de diciembre llegó a su término la vigesimooctava Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28, por sus siglas en inglés), celebrada en Dubái, Emiratos Árabes Unidos. Por otra parte, México se unió a varias declaratorias para disminuir los impactos adversos de la actividad humana sobre el medioambiente, entre las que destacan la Declaración Ministerial sobre Acción Climática y Salud; la iniciativa sobre Sistemas Alimentarios Resilientes, Agricultura Sustentable y Cambio Climático; las declaraciones sobre transición justa y acción climática con perspectiva de género, y la de Océanos y Acción Climática-Panel de Alto Nivel para una Economía Oceánica Sostenible, así como el Proyecto de Declaración Conjunta de los Estados y organizaciones internacionales que apoyan la iniciativa internacional francesa de lucha contra el sargazo. **El Valle / Edomex, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000469nc.pdf

Plan de Desarrollo del Edomex apuesta a programas sociales

Para este séptimo foro, que se llevó a cabo en el Centro Cultural Mexiquense Bicentenario (CCMB) de Texcoco, se instalaron siete mesas en las que se discutieron los siguientes ejes temáticos: reducción de la pobreza, atención integral a grupos vulnerables, educación de calidad y apoyo integral para niñas, niños y jóvenes; acceso a la salud, fomento de la cultura, arte y deporte; atención a los pueblos originarios, vivienda trabajo y productividad agropecuaria y mujeres con bienestar integral, entre otros. **La Jornada Estado de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000204nc.pdf

Frescos y baratos: frutos de la temporada decembrina

La compra de estos productos también genera mayores ingresos a los productores nacionales. Cada mes del año viene con sus frutas y verduras de temporada y diciembre no es la excepción. De acuerdo con la Secretaría de Cultura y Desarrollo Rural, la naturaleza nos regala una variedad de productos frescos que, además de deliciosos, ofrecen beneficios nutricionales, pues cuando los productos están frescos conservan mejor sus propiedades nutricionales y su sabor. El precio es otra ventaja de los frutos de temporada, pues se venden a un menor precio, debido a que hay una gran disponibilidad de estos en el mercado.

Más por más, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000372nc.pdf

Familia Michoacana somete a floricultores del Edomex

Al menos 30% de los 15 mil floricultores de municipios como Villa Guerrero, Tenancingo y Coatepec Harinas cambiaron los cultivos de flor a chayóte, fresa, aguacate y hortalizas que son prósperas debido al clima de dicha región, pues era incosteable la producción de flor y las cuotas que debían pagar por extorsión al crimen organizado, coincidieron productores

entrevistados por El Universal. Bajo condición de anonimato por temor a represalias, señalaron que las zonas más azotadas por la célula de La Familia Michoacana y en algunas regiones el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) son Villa Guerrero, Coatepec Harinas y Tenancingo, donde muchos invernaderos cerraron de manera definitiva, pues no podían seguir pagando las extorsiones. **El Universal**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001534nc.pdf

¿Bebe cerveza artesanal? Se encarecerá 15%

Para el próximo año, los consumidores de cerveza artesanal en el País enfrentarán un aumento de 15% en la bebida, anticipó Pedro de Lara, presidente de la Unión Cervecera Independiente. Esto se debe al alza en los insumos para su elaboración, que en los últimos dos años han sido de hasta 30%, cifra que podría ser similar o mayor en 2024. Detalló que, en la actualidad, 85% de los insumos son de origen extranjero y entre los factores que abonan al encarecimiento de la bebida están los precios de los cereales, combustibles, costos de transporte y logística e incluso la guerra de Rusia contra Ucrania. **Reforma**, P 22

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001446nc.pdf

Avalan seguridad social para campesinos

Las comisiones unidas de Seguridad Social y de Trabajo y Previsión Social aprobaron un dictamen para que todas las personas trabajadoras del campo tengan derecho a la seguridad social, sin importar la modalidad bajo la que estén contratados o si son informales. La diputada Susana Prieto dijo que votará a favor de la reforma, pero presentará reservas, ya que la minuta no diferencia entre el trabajo de campo empresarial y el familiar "ni se contempla con claridad la aplicación de la Ley sobre las cooperativas agrarias de producción de alimentos". Jornaleros se beneficiarán sin importar su esquema de contratación. **El Sol de México**, P 11

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000439nc.pdf

Uso de Razón / El peor pacto/ Pablo Hiriart

Nada de ir por ellos. Mejor abrazos al grupo delictivo y que sigan extorsionando a los vendedores de pollo, huevo, materiales de construcción, tortillerías, floricultores y dueños de tiendas de abarrotes en Tlatlaya, Ixtapan del Oro, Luvianos, Tejupilco, Amatepec, Sultepec, Tonatico, Coatepec Harinas, Almoloya de Alquisiras y Texcaltitlán (nota de la reportera Claudia González, El Universal de ayer). Luego ocurrieron los hechos sangrientos en el municipio de Texcaltitlán, con 14 muertos, cuando los campesinos no lograron una rebaja en la cuota de extorsión impuesta por el cártel y decidieron defenderse por propia mano ante la parálisis cómplice del gobierno federal. **El Financiero**, 40

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001363nc.pdf

Narcos imponen impuestos

Noé Olivares Alpizar era nuestro delegado, lo convocaron a una junta el jueves, para pedirle una cuota por sus cultivos de haba. La cuota era de un peso por metro cuadrado de Cultivo. Diez mil pesos por hectárea", narró María Isabel, quien solicitó ideritficarifi con un seudónimo por-su seguridad. Afirma que, además del cobro de piso, el grupo criminal ha tomado el control de muchos otros productos y servicios, a cuyo precio se agrega un narco impuesto: "los materiales de construcción, el huevo, la carne, los taxis, y azúcar. **Excélsior, 12**
https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001273nc.pdf

GANADERÍA

Disminuir el consumo de carne reduciría la emisión de gases efecto Invernadero

Reducir nuestro consumo de carne de res y de lácteos, y sustituirlos por productos de origen vegetal, puede significar una ayuda muy relevante para aminorar la emisión de gases de efecto invernadero y el gasto de agua que implica producir dichos alimentos, y por ende combatir el cambio climático. Así lo afirmaron los investigadores universitarios Guillermo Nicolás Murray y Mariana Valdés Moreno, quienes subrayaron que la ganadería vacuna es una de las actividades económicas que requieren mayor cantidad de energía y espacio para llevarse a cabo, por lo que es recomendable bajar gradualmente el consumo de los mencionados productos. **La Jornada, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000895nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Solicitan postura oficial sobre el caso del melón

Es necesario que el Gobierno mexicano dé una postura clara sobre el presunto brote de salmonella en melones producidos en territorio nacional, señaló Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GMCA). Juan Carlos Anaya, su director, expuso que se debe evitar incertidumbre en el mercado exportador, además de que se debe revisar la cadena de proveeduría en México y Estados Unidos. Al ser cuestionado sobre si es seguro comer esta fruta, aseguró que sí, "por eso es importante que salga a decir algo el Gobierno, porque si no crea desinformación e incertidumbre al consumidor". **La Razón de México, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001120nc.pdf

Cofepris alerta por bacteria en ciruelas de EU

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó sobre la posible contaminación con la bacteria *Listeria monocytogenes* en frutas provenientes de Estados Unidos. Los frutos posiblemente contaminados con la bacteria son melocotón, ciruela y nectarina de la marca HMC Farms, retirados de mercados estadounidenses por la empresa HMC Group Marketing, INC. La autoridad sanitaria emitió un aviso de riesgo para alertar sobre la importación a México de estos productos entre el 1 de mayo y el 15 de

noviembre de 2023. Por lo que exhortó a la población a revisar el etiquetado en este tipo de frutas antes de adquirirlas en el mercado mexicano. 24 Horas, P 15 / El Financiero, P 2/ Reforma, 1/ La Jornada, 12/ El Sol de Toluca, 12/ Basta, 5/ La Razón de México, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001003nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001413nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001197nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000889nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000545nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000310nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001105nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Primer apretón de Milei impacta ya a alimentos

Las familias argentinas resienten el ajuste económico del presidente Javier Milei tras la devaluación de su moneda, mientras crece la crítica por el impacto al bolsillo y el ritmo que tendrá la inflación, pese a que organismos internacionales aplaudieron el plan radical. Tras el duro golpe a 800 pesos el dólar, supermercados, verdulerías y tiendas registraron una sacudida, pues el primer impacto se reflejó en la canasta básica y alimentos, lo que obligó a cambiar etiquetas sobre frutas y legumbres. La Razón de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001108nc.pdf

México limitó maíz transgénico sin valorar riesgo

México no hizo la evaluación de riesgo para prohibir el maíz transgénico, argumentó la Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) en su primera comunicación escrita tras la designación de los panelistas que tratarán el caso de solución de controversias entre ambos países. La USTR expuso que la prohibición mexicana del maíz transgénico para la tortilla no se basa en normas, directrices o recomendaciones internacionales, ni en una evaluación del riesgo. El Economista, P 1

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000557nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Precios, aún al alza pese a acuerdos con gobierno

A un año y medio de que se anunció por parte del gobierno, junto a la iniciativa privada (IP), el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) quedó rebasado, mientras los precios de productos básicos no dejan de subir. Para el sector patronal ya concluyó el compromiso al que se sumaron empresas para no subir los precios de 24 productos, sobre todo porque el gobierno eliminó subsidios a gasolineras. Pese a ello, el gobierno mantiene su monitoreo y afirma que el paquete sigue adelante. A la par, a noviembre pasado se registraron aumentos anuales por arriba de la inflación general, de 4.32%, en algunos productos como azúcar, con

alza de 42.9%; pan de caja, 7.39%; leche, 6.92%; huevo, 4.6% y tortilla, 4.44%. **El Universal, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001588nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Frenan a Godoy

Las intenciones de Morena por prolongar hasta 2028 el mandato de Ernestina Godoy en la Fiscalía de la CDMX chocaron con una cortina opositora. El partido oficial no logró aumentar su techo de 38 votos; necesitaba 44 para tener una mayoría calificada y mantener a Godoy en el cargo. La Oposición cerró filas e impidió la ratificación. Ante la imposibilidad de lograr su objetivo, Morena pospuso la decisión para principios del próximo año. **Reforma, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001174nc.pdf

Autorizo gobierno a DEA entregas "controladas" de cocaína en México

El agregado judicial de la Embajada de Estados Unidos en Bogotá envió una carta por correo electrónico al director de Asuntos Internacionales de la Fiscalía General de la Nación de Colombia Era el 16 de diciembre de 2020. Dos meses atrás había solicitado el uso de agentes encubiertos para realizar una entrega controlada de cocaína, pero hubo un abrupto cambio de planes con base en nueva información de inteligencia. A la operación se agregaría México como país de tránsito rumbo a Estados Unidos. Incluía el permiso de transporte de hasta 200 kilos de coca, cinco kilos de heroína, 20 kilos de metanfetamina y 20 kilos de otra sustancia sintética ilegal no especificada. **Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001449nc.pdf

Apunta la Fed a tres recortes de tasas en 2024

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) dejó sin cambio la tasa de interés tal y como lo esperaba el mercado, en un rango entre 5.25 y 5.50% en lo que fue su última reunión de política monetaria del año y para el 2024 se vislumbran tres recortes de 25 puntos base cada uno, según las proyecciones del banco central. En su anuncio, la autoridad monetaria refirió que la creación de empleo se ha moderado desde principios de año, pero sigue siendo fuerte; la tasa de desempleo se ha mantenido baja, y si bien la inflación ha disminuido todavía es elevada. **Financiero, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001277nc.pdf

Biden sacrificará a migrantes por más apoyo a Israel Ucrania

Joe Biden está dispuesto a aceptar medidas anti migrantes extremas exigidas por republicanos a cambio de obtener su apoyo para la asistencia militar que el mandatario ha solicitado para Ucrania e Israel, según fuentes legislativas de ambos partidos, lo cual está provocando denuncias contra la Casa Blanca de congresistas demócratas y defensores de

inmigrantes. Biden está ofreciendo nuevas restricciones extremas al asilo y medidas para cerrar la frontera cuando crece el flujo de migrantes parecidas a las de su antecesor Donald Trump a cambio del apoyo de suficientes republicanos para lograr la aprobación de la asistencia militar, reportan algunos legisladores. **La Jornada, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023000818nc.pdf

PRESIDENCIA

El presidente nombrará a la nueva ministra

Por primera vez en 106 años, el Presidente de la República nombrará directamente a una integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). porque la oposición rechazó la segunda terna que envió al Senado para ocupar la vacante que dejó Arturo Zaldívar, y Morena no logró los ocho votos que le hicieron falta para la mayoría calificada. Hasta el último momento, los morenistas intentaron construir los acuerdos con la oposición, pero a partir de las 22:30 horas, cuando se abrió la discusión para el proceso de nombramiento, uno a uno, los representantes de todas las bancadas de oposición anunciaron que su voto iba a ser en contra. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001190nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Elección de ministra: suspenso hasta el último momento

Por primera vez en la historia político-jurídica del país, se perfilaba anoche que el Presidente de la República, de manera directa, designara a un integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), luego de que se frustró un acuerdo entre la mayoría de Morena y sus aliados con Movimiento Ciudadano (MC) en el Senado para nombrar a una ministra. Durante el día, Morena trató de construir infructuosamente un acuerdo para que los senadores de MC le sumaran votos. Las negociaciones de la mayoría legislativa, conducidas por el morenista Ricardo Monreal, fueron directamente con el presidente emecista, Dante Delgado. Fue Monreal quien dio a conocer que "se cayó" el acuerdo. **La Razón de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/12Diciembre23/Imagenes_14122023/14122023001078nc.pdf